

## **INSTALACIONES DEL SOTE Y POLIDUCTO SHUSHUFINDI-QUITO OPERAN CON NORMALIDAD EN ZONAS ALEDAÑAS A VOLCANES REVENTADOR Y COTOPAXI**

Ante las recientes explosiones, emisiones de gases y cenizas de los volcanes El Reventador y Cotopaxi, EP Petroecuador informó que continúa con las actividades preventivas para precautelar el normal funcionamiento de las operaciones del transporte de petróleo y combustibles por el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE) y los Poliductos Quito-Ambato y Shushufindi-Quito, ubicados en las zonas de influencia de los volcanes.

Técnicos de la Empresa explicaron que en la zona más vulnerable donde existen quebradas y ríos por los que, ante una posible erupción del volcán Reventador podrían bajar flujos de lava y lahares, la tubería está soterrada y embaulada a 3 metros de profundidad, desde el kilómetro 136 hasta el kilómetro 156, que es el sector más sensible ubicado entre las poblaciones de El Reventador hasta El Salado, en la zona Oriental.

EP Petroecuador detalló además que las operaciones de bombeo por el Poliducto Shushufindi-Quito que transporta combustibles como gasolina extra, diésel 1, jet fuel y diésel 2 que produce la refinería Amazonas y el gas de uso doméstico en la Planta de Gas de Shushufindi, ubicadas en la región Oriental, se despacha este día con normalidad hasta los terminales El Beaterio y Oyambaro, en la ciudad de Quito.

El comunicado de EP Petroecuador, destaca que en el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), se ejecutaron trabajos de soterramiento y de embaulamiento de la tubería en el tramo del Oleoducto que cruza por la zona de influencia del Reventador y se encuentra monitoreado permanentemente.

Explica además que el Oleoducto Transecuatoriano que tiene una longitud de 503 kilómetros desde Lago Agrio, en la Amazonía hasta el Puerto Marítimo de Balao, en Esmeraldas, 400 kilómetros se encuentran enterrados y en algunos sitios, como en la zona de influencia del volcán El Reventador, el ducto se encuentra a 15 metros de profundidad; mientras que en los cruces de quebradas y ríos esta embaulado con hormigón armado para brindar más seguridad a la tubería.

Indica también que en el Poliducto Quito-Ambato que transporta derivados de petróleo, gasolina y diésel, en el tramo de influencia del volcán Cotopaxi, técnicos y cuadrillas continúan con el proceso de enterrado de 17 kilómetros de tubería y, su avance al momento es del 97 % de lo planificado. Se espera que la próxima semana culminen los trabajos para enterrar en su totalidad la tubería que se encuentra en la zona de influencia del volcán Cotopaxi.

La petrolera pública Petroecuador realiza actividades constantes de monitoreo las dos infraestructuras, oleoducto y poliducto, a fin de proteger su integridad y la de las poblaciones por donde atraviesan las tuberías que transportan petróleo y productos limpios.

Mientras en las instalaciones que están en las zonas de influencia de los volcanes Cotopaxi y El Reventador personal técnico-operativo como administrativo se capacitan permanentemente en planes de emergencia y contingencia a través de talleres de entrenamiento en respuesta a emergencias de manera práctica, a nivel nacional.